

CONSEJO DE DEPARTAMENTO DE HISTORIA ANTIGUA 2 DE JULIO DE 2009

P° Senda del Rey, 7 28045 Madrid

Tel: 91 398 87 59 Fax: 91 398 88 66



ACTA DEL CONSEJO DE DEPARTAMENTO CELEBRADO EL DÍA 2 DE JULO DE 2009.

Comienza la sesión a las once y treinta minutos en el aula 619 del edificio de Humanidades de la UNED, con la asistencia de los miembros del Consejo de Departamento siguientes:

D. Manuel Abad Varela, D. José Mª Álvarez Martínez, D. Javier Andreu Pintado, Dña. Fe Bajo Álvarez, D. Javier Cabrero Piquero, Dña. Pilar Fernández Uriel, Dña. Virginia García Entero, D. Raúl González Salinero, Dña. Casilda Lizarduy Íñiguez. Dña. Raquel López Melero, D José Ángel Martin, Dña. Inmaculada Pérez Arias y Dña. María Jesús Peréx Agorreta.

Excusan su asistencia D. Juan José Sayas Abengoechea, Dña Ana María Vázquez Hoys y los delegados de alumnos Dña. Mª Esperanza Cazorla Ramos y D. Mateo Mancera Peña.

<u>Punto 1º: Lectura y aprobación, si procede, del Acta del Consejo celebrado el día 27 de Noviembre de 2008</u>

Es aprobado por unanimidad.

Punto 2º: Informe de la Directora del Departamento:

La Dra. Dña. Mª Jesús Peréx Agorreta informa sobre los siguientes puntos

1.-Estado de cuentas del Departamento, cuya hoja informativa sobre el momento actual se entrega a cada miembro del Consejo de Departamento y se adjunta al Acta.

Estamos a la mitad de gastos de presupuesto y en principio no hay perspectiva de pagos o desembolsos ni urgentes ni importantes, aunque hay que tener en cuenta que la mayoría de los profesores aún no ha utilizado los 500 euros opcionales para asistencia a congresos y eventos científicos.

El profesor Andreu expone la dificultad de gastar la cantidad asignada como profesor TAR en otras necesidades que no sean material informático y fotográfico y cuestiona si se podría justificar otro tipo de material dedicado a la investigación.

Responde la Dra. Peréx que el problema es de tipo administrativo, ya que este gasto no admite su permutación a otro tipo de partida económica.





La Dra. Lizarduy expone que la figura del TAR debería estar asignada solo a profesores tutores y no a profesores de la sede central, se le responde que dicha decisión no corresponde a los Departamentos.

Recuerda la Dra. López Melero que la entrada en vigor del nuevo Espacio Europeo contempla muchos otros frentes abiertos que deben estar cubiertos por profesores tutores y que de esta nueva situación debe responsabilizarse el vicerrectorado y los centros asociados. Ahondando en esta cuestión, el Dr. Álvarez Martínez consideró que hace falta definir los nuevos campos y competencias docentes de los profesores tutores como es la supervisión de los ejercicios y la parte práctica de los nuevas asignaturas de grado.

2.-Informa la Dra. Peréx que ya está en la calle el libro de "Hispaniae. Las provincias romanas ", publicado en el ICAC, siendo sus editores la Dra. Isabel Rodá y los profesores Andreu y Cabrero, publicación en la que también han participado otros profesores del Departamento.

Igualmente publicados en el ICAC, están a punto de salir otros libros de profesores de este Departamento. P or todo ello, este Departamento quiere poner de manifiesto la apreciación y valoración de la actividad que realiza el ICAC con la Dra. Rodá al frente del mismo en la investigación y difusión de la Historia Antigua y la Arqueología peninsular. Considera que está realizando una excelente labor que no solo es importantísima en sí sino que, además ha logrado ser un gran referente por su trabajo y colaboración con otras instituciones científicas.

3.- Informe sobre la puesta en marcha del Nuevo Plan de Estudios

La Dra. Peréx recuerda que ya están definitivamente formados los equipos docentes de las asignaturas cuatrimestrales que se activarán en el curso académico próximo del nuevo grado de Historia.

Primer Cuatrimestre: Historia Antigua Universal I (Próximo Oriente, Egipto y Egeo), Dres Virginia García Entero, Raúl González Salinero y Ana Mª Vázquez Hoys; Historia Antigua Universal II (Grecia y Roma) Dres. Fe Bajo Álvarez, Javier Cabrero Piquero y Pilar Fernández Uriel. Se han dividido todos los centros asociados en tres bloques, asignados a cada uno de los profesores. Se han unificados criterios a fin de que exámenes y ejercicios prácticos sean semejantes, e incluso se ha intentado, en la medida de lo posible, que los temas de ambos programas tuvieran una equivalencia de cantidad de contenido similar para mejor orientación y preparación del alumnado.

Se comenta la conveniencia de poner a disposición de los alumnos, en especial a los que no pueden asistir a las tutorías, el material didáctico de estas asignaturas (Guía didáctica, ejercicios...) a través de la WEB.

Recuerda, también la profesora Peréx la actual asignación docente de los profesores:





Las asignaturas troncales de Historia Antigua de la Península Ibérica I y II: Profesores Sayas y Abad

Las asignaturas optativas Cultura griega y Cultura romana, los profesores Sayas y Fernández Uriel respectivamente.

Tendencias Historiográficas actuales: Dr. Andreu y Métodos y Técnicas de investigación Histórica, Dra. Peréx.

La profesora López Melero tiene asignadas las asignaturas cuatrimestrales *Historia Antigua Universal* en el grado de Arte e Historia Antigua Universal en el grado de Filosofía, esta última compartida con Historia Medieval.

Se ha preparado una convocatoria especial para el día 28 de septiembre de 2009, de 16 a 19 de la tarde (cuyo modelo de Convocatoria se adjunta al Acta) para todos los profesores tutores de las asignaturas del nuevo plan de espacio europeo que se inician en el curso académico 2009/10 para informar de los nuevos planteamientos docentes y lograr una mejor conexión en la docencia.

Alega la Dra., Lizarduy que el día 28 de septiembre no se ha iniciado el periodo lectivo del curso para los profesores tutores. Responde la Dra. Peréx que aunque el periodo lectivo comienza el día 1 de Octubre es necesario anticipar esta reunión a la puesta marcha del curso y además se ha hecho coincidir esta convocatoria con la del Departamento de Prehistoria para evitar un doble desplazamiento a gran parte de los profesores tutores que tiene asignadas asignaturas de ambos departamentos.

Continúa informando la Dra. Peréx que para el próximo curso se activará el nuevo máster de Investigaciones avanzadas en técnicas historiográficas cuyo trabajo final aún se encuentra sin especificar, además se iniciará el nuevo máster de *Didáctica de la Historia*, al que se ha asignado como docente de este departamento el profesor Andreu

Como punto final de esta información la Dra. Peréx quiere expresar su agradecimiento a los profesores por su esfuerzo para poner en marcha el nuevo plan de estudios y en especial a los profesores García Entero y González Salinero que, además, se han incorporado recientemente a la especificidad docente de la UNED

<u>Punto 4º Solicitud de ayuda para la celebración de cursos, jornadas académicas por los profesores</u> <u>de este Departamento</u>

Se solicitan la concesión de los créditos de libre configuración que correspondan para los alumnos que participen en las actividades y ayuda económica del Departamento y cursos que presentan los siguientes profesores:.



Profesor Andreu: para el Coloquio de Epigrafía: "Las cupae hispanas: origen, difusión, uso, tipología" (Marzo de 2008, Uncastillo) y los créditos para la I Campaña de Excavaciones Arqueológicas en Los Bañales.

Profesor Abad: Curso de Otoño "Recursos propagandísticos de la Antigua Roma", que se celebrará los días 21-23 de Octubre en el Centro Asociado de Mérida

Profesora Fernández Uriel: Curso de verano de la UNED-MNAR: "El agua en Roma", como título provisional en Julio de 2010.

Jornadas de Iconografía: "La sociedad a través de la Imagen" Posiblemente en la primavera de 2010.

Profesor González Salinero: Coloquio de la AIER, que se celebrará en Noviembre en la Universidad Complutense.

Se decide establecer una prioridad entre los cursos y actividades para los que se solicite la ayuda económica, estableciéndose la cantidad de 1000 euros para los eventos académicos organizados y dirigidos por los profesores del Departamento y una cantidad menor, a decidir, para aquellas actividades en las que el Departamento solo tenga una colaboración.

Punto 5º: Asuntos de trámite

Ante el informe expuesto por la profesora Fernández Uriel sobre la situación crítica que atraviesa el Museo Arqueológico Nacional, esta Junta de Consejo del Departamento decide elevar una carta a la Sra. Ministra de Cultura expresando su preocupación por la estabilidad de las colecciones de este Museo debido que se quieren llevar a cabo ciertas reformas y traslados de sus fondos museísticos. Decisión que se toma por unanimidad, con la abstención de D. José Mª Álvarez Martínez.

El profesor Javier Cabrero informa que se ha iniciado el homenaje al Dr. Lara Peinado, El tema de los trabajos es "Otium et net Otium en el mundo Antiguo", que contará un año para recibir los originales. Dicho homenaje podría editarse en un número especial de la revista del Departamento (ETF), si no se consiguiera la subvención necesaria para la publicación.

Punto 6: Ruegos y preguntas

La profesora Peréx advierte que a partir del curso próximo se restringirán las salidas de los profesores a lo mínimo imprescindible y ruega a los profesores que realicen sus actividades y viajes de estudio a partir del 15 de Julio.



Los viajes del profesor González Salinero son una excepción en su calidad de investigador Ramón y Cajal pero adelanta al mes de septiembre su estancia en la Universidad de Parma.

D. José Ángel Martin informa que la delegación de alumnos ha activado un blog de información muy útil sobre las actividades de la UNED y también de consulta información de las asignaturas del nuevo plan de estudios, que sin duda es también una buena herramienta como medio de comunicación de los profesores.

También informa de las nuevas asociaciones que se adhieren a la causa en defensa del yacimiento de Numancia.

Finalmente se notifica la situación del próximo curso que se celebrará en el centro asociado de Palencia, los días 17-19 de Septiembre donde tendrá lugar una cena de convivencia entre alumnos y profesores el día 18 de Septiembre.

La profesora Fernández Uriel quiere agradecer el trabajo de D. José Ángel Martin pues gracias a sus gestiones y trabajo ha sido posible este curso.

Además la Junta del Consejo del Departamento de Historia Antigua quiere agradecer su magnífica intervención como delegado de alumnos, ya que es posible que en diciembre de 2009 cese como tal y esta sea su última Junta de Departamento.

Sin más que tratar, se levanta la sesión a las 13'35 horas.

Fdo. Pilar Fernández Uriel

Secretaria del Departamento

Madrid 2 de julio de 2009

